



FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

PROVINCIA DE CONCEPCIÓN

# Con drones y patrullas intensifican prevención de incendios en Cerro Manquimávida



Juan Carlos Godoy  
 contacto@diarioconcepcion.cl

Las municipalidades de Chiguayante y Hualqui están fortaleciendo el trabajo colaborativo de vigilancia en el cerro Manquimávida y el Parque Nacional Nonguén, con el fin de anticiparse a posibles incendios forestales.

Debido a las condiciones climáticas propias de esta temporada, estos siniestros se hacen más frecuentes en estas fechas cada año. Por lo mismo, las autoridades municipales de ambas comunas han reforzado los monitoreos preventivos en estos dos puntos críticos de la Provincia de Concepción.

Con un despliegue de más de 8 vehículos de emergencia, sumado a cobertura mediante drones y personal de seguridad, los municipios buscan consolidar la supervisión en los principales caminos rurales desde Hualqui a Chiguayante.

Vale recordar que estos dos puntos naturales, de manera constante en cada temporada de verano, se ven amenazados por el actuar del fuego. En el caso del Manquimávida la dificultad pasa por su cercanía a sectores residenciales, mientras que el Parque por las consecuencias en la flora y fauna protegida que hay en el lugar.

De hecho, en las últimas semanas, uno de los episodios críticos y que se logró controlar de manera rápida, fue el de la primera semana de diciembre pasado, donde un incendio estuvo a

**La acción conjunta entre las municipalidades de Hualqui y Chiguayante también contempla el Parque Nacional Nonguén. Buscan consolidar la supervisión en los principales caminos rurales entre ambas comunas.**

**8** vehículos de emergencia están puestos a disposición.

solo metros del Parque Nonguén registrando daños de 0,4 hectáreas.

Daniel Carrillo, director de la dirección de Seguridad Ciudadana de Chiguayante, dijo que "esta es una tarea de protección para evitar incendios forestales junto a los equipos".

Desde Hualqui, el director de Seguridad Pública, Oscar Sandoval afirmó que "el cerro Manquimávida nos une, y estamos todos comprometidos con la prevención de incendios forestales".

Sumado a esto, Sandoval destacó que durante el año pasado Hualqui registró una disminución del 13% en incendios forestales, habiendo registrado solamente 40 de estos durante el 2024, en comparación con los 46 siniestros ocurridos el 2023.

Las autoridades comunales insis-

ten en establecer de forma temprana estas medidas de seguridad con el fin de mantener esta tendencia a la baja.

## Labores de Senapred

Desde el Servicio Nacional de Prevención y Respuestas ante Desastres (Senapred) afirmaron que existe un trabajo coordinado entre diversas instituciones públicas y privadas para el cuidado de este patrimonio natural.

El director de Senapred Biobío, Alejandro Sandoval, aseguró que "hay un convenio con las empresas forestales para compartir información de los distintos torceros -vigilantes especialista en monitoreo de siniestros- que hay desplegados en toda la región y el acceso a las cámaras de vigilancia de las empresas forestales instaladas para poder detectar incendios forestales en forma prematura con inteligencia artificial".

En adición, Sandoval destacó la labor que tienen las diferentes municipalidades en materia de gestión de riesgos, recordando que las autoridades lo-

cales tienen la facultad para diseñar estrategias de mitigación y elaborar planes de emergencia que se ajusten a las necesidades territoriales de cada una de las comunas.

"Ambas municipalidades (Chiguayante y Hualqui) están realizando patrullajes conjuntos, coordinados con los distintos actores del sistema, es decir, Conaf, Bomberos, Carabineros, la Policía de Investigaciones y las empresas forestales que también tienen presencia en los territorios, de acuerdo al patrimonio que tienen en las distintas comunas", afirmó Sandoval.

## Desde la Conaf

Esteban Krause, director regional de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), recalzó que la institución tiene como prioridad el cuidado a los parques y reservas nacionales, además de todas las territorios pertenecientes al Sistema Nacional de Áreas Silvestres Protegidas.

No obstante, el trabajo de esta institución no se reduce solamente al pa-

trimonio natural que está protegido a nivel legal.

"El trabajo de combate a incendios forestales es también a áreas que de alguna u otra forma tienen un reconocimiento de parte de la comunidad, de los municipios y otras instituciones como zonas importantes de conservar a partir de lo que significan como zona de esparcimiento o de protección", aseguró Krause.

Ambas autoridades coinciden en que estas labores preventivas corresponden, por estrategia y eficacia, a un esfuerzo intersectorial entre diversos entes públicos y privados.

"En ese sentido, hemos tenido un trabajo importante con las comunidades aledañas y también con las municipalidades de cada uno de esos territorios, de esas áreas silvestres o de recreación, tanto con Chiguayante, Hualqui y Concepción" aseveró el director regional de Conaf.

Respecto a estrategias de prevención recalcan las labores de patrullaje, fiscalización y monitoreo que se realizan constantemente en esta época.

Sumado a esto, destaca la labor comunicacional que ejerce esta institución en diferentes medios con el fin de educar y sensibilizar sobre los daños medioambientales y humanos derivados de los incendios forestales.

## OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl